
十年弹指一挥，十年锐意进取。
十年来，在政府无形之手的指引下，在各界

百川赴会的激情中，郑东新区累计完成固定资
产投资 1500亿元，建成和在建的房屋面积超过
3500 万平方米，绿化面积达到 1500 万平方米，
其中水域面积超过 300 万平方米，建成区面积
将近80平方公里。截至目前，在这里居住和工
作的人口已经将近80万。

正如论坛上郑东新区管委会主任吴福民所

言，十年时间，郑东新区从一个荒芜的城市郊
区，发展成为一座规划如一，发展如意的现代新
城，郑东新区已从昔日的鱼塘村落发展成为生
机勃勃的人居新城，从昔日的默默无闻发展成
为郑州最为亮丽的名片。

如果说，郑东新区是一个正在成长的巨人，
那么深耕于此的企业就为此充盈了血脉，为郑
东新区的成长奠定了坚实的基础。作为城市建
设的中坚力量，扎根于郑东新区的银企和房企

不断创新，才使许多人眼中曾经遥不可及的画
面幻化为现实的风景，先后问世的生活样本为
郑东新区留下了艺术般的建筑群落。

面对未来，郑东新区能否继续领跑中原人
居发展？论坛上，作为郑东新区的收官之作和
点睛之笔的龙湖板块建设被和盘推出，大家相
信，在不久的将来，郑东新区最后这块风水宝
地——龙湖区域必将再次引领郑州乃至河南城
市发展的潮流。

智慧与激情碰撞 理性与感悟齐飞

未来十年，郑东依然是郑州经济的引擎
“新郑州·看郑东”——郑东十年人居发展高峰论坛圆满落幕

三年出形象、五年成
规模、十年一座城。如
今，在中原经济区建设大
旗的挥舞下，郑东新区已
经是大势所归。

7 月 19 日下午两点
半，由中原报业传媒集团
主办、郑州晚报社承办的

“新郑州·看郑东”——郑
东十年人居发展高峰论
坛在建业总部港隆重举
行，专家学者、房企代表、
金融界知名人士汇聚一
堂，深度剖析郑东十年人
居发展脉络，探寻郑东新
区未来发展趋势。

记者 王磊/文 慎重/图

货币政策在逐渐放松，特别是最近的一
次“非对称”降息，可谓史无前例。这种变化，
实际上是鼓励刚性需求和改善性需求的政策。

我感觉如今的房价还不是底部，应该

是相对的低点，因为上游产业链中，煤炭、钢
材的价格在下跌，从这个信号来看，我们银
行感觉资金投入房地产风险相对较低了。
因此，下半年我们会重新配置信贷资源。

郑东新区的发展让广发银行愿意把资金投
到郑东新区房地产开发上来，广发银行愿
意与河南经济共发展，与河南人民共致富。
——广发银行审查部总经理 李宏伟

银行愿意把资金投到郑东新区开发上来

目前郑州在建设“两核六城十组
团”，其中两核中间的一核就是郑东
新区，经过十年的发展，郑东新区已
经成为郑州城市发展的“脸面”，代

表了郑州最先进的形象，最高的水
平。从宜居、以人为本这方面来讲，
郑东新区跟其他城市相比也毫不逊
色。相信在未来的发展中，房地产企

业会尽可能多地发挥城市运营商的
角色，在一片大的土地上，造一座城，
提供一种生活方式。

——河南鑫苑置业总经理 姚莉

郑东新区已成为郑州城市发展的“脸面”

地产企业既是郑东新区的建设者
也是受益者，从最早的荒地到现在的绿
树成荫，郑东新区这十年的发展和建设
与房地产企业的开发是密不可分的。

现在郑东新区的房价在郑州各区域
中绝对是独树一帜，这恰好说明郑东新区
的价值和潜力，有价值有潜力的房子才能
吸引置业者的眼光。现在的市民如果在

郑东新区拥有一套房子是非常自豪的一
件事。随着地铁、轻轨等交通的开通，未
来郑州东区的发展前景会越来越好。

——建业住宅集团副总裁 王静

地产企业既是郑东的建设者也是受益者

郑东新区经过十年的发展，改变
了郑州市的城市格局，经过这十年，郑
东新区发展的动力已经由原来“看不
见的新政之手”转变为主要靠市场力
量来发展。

郑东新区十年来的快速发展不仅改
变了城市格局，同时也促使郑州市产业
结构发展了转变，促进了制造业、总部经
济、现代服务业的发展。郑东新区的发
展离不开房地产开发企业的建设，正是

有了它们，郑东新区才能迅速发展起
来。中原崛起看郑州，郑州发展看郑东，
相信未来十年，郑东新区的发展依然是
大郑州经济崛起的引擎。
——郑州大学城市研究中心主任 杜书云

智慧与激情碰
撞，理性与感悟齐飞

从下午两点半到五点半，
短短三个小时，论坛现场“智慧
与激情碰撞，理性与感悟齐
飞”，这场梳理郑东十年人居成
就，探寻未来发展方向的论坛
给人们留下了太多的精神财
富。

正如郑州大学城市研究中
心主任杜书云所言，郑东新区
经过十年的发展，改变了郑州
市的城市格局，经过这十年，郑
东新区发展的动力已经由原来

“看不见的新政之手”转变为主
要靠市场力量来发展。

这种变化着实令人欢欣鼓
舞，从当初的不被看好，到“空
城说”屡被质疑，如今，郑东新
区已具备“造血”机制，一个功
能完善、经济繁荣、宜居宜业、
环境优美的水域靓城，耀眼夺
目。

这种变化，与新城相伴共
生的开发商最有感触，正如论
坛上房地产代表所言，郑东新
区已成为郑州乃至中原的“脸
面”，这里成为对外展示中原形
象的窗口，成为中原经济区建
设发力的引擎。此外，这里房
地产规划、质量、品味在中部首
屈一指，对其他区域的示范作
用非常明显。

在一片褒扬声中，业界人
士也在理性的密谋出路，面对
复杂多变的市场，大家倡议未
来发展要从“关注郑东”到“突
围郑东”的转变，不能在取得成
就的“功劳簿”上睡大觉，而应
更加关注产品品质，做有责任
感、使命感的企业。

以史为鉴，方知兴替，郑东
十年，在总结和回顾中，“郑东
范本”足以成为中国城市发展
的人居经典。

思想盛宴

十年成城
从昔日鱼塘村落，到如今人居新城
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郑东新区这十年的变化，房地产企业
是见证者，也是建设者。郑东新区房地产
的发展，应该对整个郑州乃至于全省的房
地产发展起到了带头作用，不论从规划设

计，还是产品质量，以及各个开发商在里
面倾注的心血，在全省乃至中原地区都应
该是属于走在前列的。

如今，整个龙湖地区开发建设序幕

已经拉开，在郑东新区建设过程中，龙
湖地区住宅的房价肯定要高于其他区
域，这是毫无疑问的。

——正商集团副总裁 张国强
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